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二中ＨＰブログ（令和六年弐月） 

【February】060201 

 前期選抜終了の電話連絡が続々入っています。十分力を発揮してきたこ

とと思います。結果の通知は２月９日（金）です。 

 さて、今日から「逃げる」２月です。今年は４年に一度の閏年、オリンピックイヤーです。

社会科ではアメリカ大統領選挙の年といった教え方もします。 

 オリンピックが４年に１回なのはなぜでしょう。「太陰暦を使っていた古代ギリシャ人に

とって 8 年という周期が大切で、最初、古代オリンピックは 8 年に一度開催されていたが、

のちに 4 年に 1 回になった」と言う説、「金星を司るギリシャ神話の女神アテナを祝福する

ために、金星と地球が同じ位置で一直線上に並ぶ 4 年に 1 回の周期に合わせた」と言う説

等があるそうです。古代オリンピックでは４年を単位とする周期を「オリンピアード」と呼

び、その１年目の年に大会を開いていたそうですが、その事例に倣い、近代オリンピックの

父クーベルタン男爵が１８９６年の第１回大会を起点にしたそうです。 

 ブログ 051201 でも書きましたが、２月が他の月のように３０日や３１日ではないの

は、もともとの暦が３月始まりで、２月が最後の月だったからだそうです。暦が変更された

時に、３１日の月を２つ減らせば良かったのでしょうが、最後の月だった２月は宗教的な行

事が多かったため、混乱を避けるために２８日のままにしたようです。 

 ちなみに英語の December（１２月）は、もともと「１０番目の月」意味。３月から数

えると「１０番目の月」は１２月です。 

 

【初任者研修】060202 

 先日、葦北地域振興局で初任者研修のまとめの研修会がありました。私も二中の先生２人

の発表に全力集中して参観してきました。１年間の研修を通しての学びや課題について、初

任者の先生方全員が５分間の持ち時間を一杯使い発表しました。私にとっても初心に返る良

い機会となりました。（最後の写真は誰でしょう？） 

 

【節分】060203 

 今日は節分です。節分はもともと、立春・立夏・立秋・立冬という４つの季節の始まりの

前日ですが、江戸時代以降に節分と言えば立春の前日を指すようになったようです。 

 常駐している家庭もあるかもしれませんが、今日は鬼がやってくる日です。魔の芽が出な
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いように炒った『摩滅（豆・まめ）』を鬼に投げつけて追い払う「鬼は外、福は内」の声は

聞こえるでしょうか。 

 過去には昼休みに教室を豆だらけにしたクラスもありました。この時期給食に出る節分の

豆を先生にばれないように食べたふりをして袋だけ食缶に捨て、豆はティッシュに包んで隠

し持っておく。なかなか創意工夫が働きます。参考にしないでください。 

 鬼がいるのは鬼門とされる丑寅（うしとら）の方角。鬼が「牛の角」と「虎のパンツ」を

履いているのはそんな理由です。また、鬼を倒せるのは、逆方向（裏鬼門）にあたる未申（ひ

つじさる）の方角の「サル！トリ！イヌ！」コンボが最強。「歌は気にするな！」桃太郎の

仲間には必然性があるということです。やっぱりネコじゃ無理かぁ～。 

 

【あとがこわい】050204 

福島県警のホームページを見ると、～スマホの約束６か条～「あとがこわい」による被害

防止が訴えられています。 

スマートフォンを利用して 

 「あ」会わないで！（知らない人と） 

 「と」撮らないで！（自分の裸を） 

 「が」画像を送らないで！ 

 「こ」個人情報を載せないで！ 

 「わ」悪口を書き込まないで！ 

 「い」いじめないで！（ネットを使って） 

「自分だけは大丈夫（と思いたい）、うちの子に限って（と思いたい）」が世の常。スマホの

トラブルは買い与えた者の責任という意識を強く持ち「パスワードは保護者（契約者）も知

っておくこと」、「無条件で保護者（契約者）が内容を見ることができるようにしておくこと」

は当然ですが、壁紙を必ず「あとがこわい」にすることを条件の一つに付け加えても良いか

も知れません。 

 

【面接１】060205 

 前期選抜や私立高校専願・推薦入試の面接ではどのようなことを聞かれたのでしょう？受

検（受験）した生徒に聞き取ってみました。 

本校を受検した理由は何ですか？ 

本校の印象は？ 

委員長や部長をする中で心がけてきたことは何ですか？ 

中学校生活で頑張った事は何ですか？ 

高校生活で頑張りたいことは何ですか？ 

次の水俣の特産物（サラダ玉ねぎ、デコポン、太刀魚、しらす、水俣茶）を使って、どのよ

うに食品開発をしますか？具体的に答えてください。 

持続可能な社会の実現に向けて、あなたはどのように取り組んでいきたいですか？ 
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グローバルリーダーになるために頑張るべきことは何ですか？ 

特進科に進む上での心構えを教えてください？ 

 

【面接２】060206 

 前期選抜、専願・推薦入試を受けた３年生から、１・２年生の皆さんへのメッセージを紹

介します。前期選抜の結果通知はいよいよ今週の金曜日です。 

待ち時間は暇だから勉強道具や本を持って行くと良い。 

面接ノートを読みすぎると（覚えたことをそのまま思い出して答えようとすると）、本番で

言えなくなる。 

志望理由や、将来の夢についてしっかり考えておく。 

面接官は思っているよりも（練習の時の二中の先生よりも）優しいので緊張しすぎないこと。 

特進科はテストが難しいので、面接の準備より勉強に力を入れてください。 

工業系の学科はものづくりの経験をしておくことが大事です。 

面接は笑顔で、口調ははっきりと。 

体験入学で校舎に入ったことがあると、少しは緊張が軽減される。 

扉が引戸（二中は横に開くタイプ、校長室は押して開くタイプ）だったため少し焦りました。 

 

【ありがとうございます】060207 

 昨日、丸島の江口様から、たくさんの花の苗をいただきまし

た。ありがとうございます。子どもたちと一緒に大切に育てま

す。 

 昨夜、ＨＰ閲覧数が５０００００回に達しました。記念のお

客様は何とＫＳ先生でした。ピッタリ賞をお渡ししました。 

 

【ギャラリー二中】060208 

 玄関から職員室に向かう廊下は美術の授業の作品ギャラ

リーになっています。今回は３年生の螺鈿工芸のティッシ

ュボックスです。「いい仕事してますねぇ～。」と言いたく

なるような作品がずらりと並んでいます。 

 作品の一部は１０日（土）・１１日（日）に開かれる「第

２１回水俣こどもの美術展」で展示されます。ご家族そろ

ってぜひおいでください。 会場：もやい館 ３階ホール ９：００～１７：００ 

 

【高齢者との交流】060209 

 ９日（金）に３年生は高齢者との交流授業を行いました。体

育館での卓球バレーや、高齢者福祉センターでのｅスポーツに

よる交流を通して福祉について学びました。さあ、放課後は公

立高校前期選抜の結果通知です。 
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【市Ｐビーチボールバレー大会】060210 

 今年は３連休以上が１１回もある年です。今年２回目の３連休、皆さんはどんな過ごし方

をするでしょうか。１０日（土）は水俣市ＰＴＡ連絡協議会主催のビーチボールバレー大会

が開かれ、熱戦が繰り広げられました。結果は二中Ａチームが惜しくも優勝した一小に敗退、

Ｂチームがフレンドリーの部優勝でした。 

 

【建国記念の日】060211 

 「国民の祝日」（祝日）については、国民の祝日に関する法律（祝日法）の第 1 条に「自

由と平和を求めてやまない日本国民が、美しい風習を育てつつ、よりよき社会、より豊かな

生活を築きあげるために、国民こぞつて祝い、感謝し、又は記念する日である。」と定義さ

れています。今日は建国をしのび、国を愛する心を養う「建国記念の日」です。 

 祝日法を読むと、他の祝日がすべて祝日法で日付を定めているのに対し、「建国記念の日」

のみが「政令で定める日」とされていることがわかります。どうやってこの日が決められた

のでしょう。 

 日本書紀によると初代の神武天皇が旧暦の紀元前６６０ 年１ 月１ 日に即位されたと伝

えられており、それをグレゴリオ暦に換算すると２月１１日になります。 

 この日は明治６（１８７３）年に、「紀元節」と定められ、翌年から祭日となりましたが、

第二次世界大戦後のＧＨＱによる国家神道の徹底的排除の動きの中で廃止されました。 

 その後、「建国記念日」を制定しようという議論が国会でなされ、昭和４１（１９６６）

年に「建国記念の日」と定められ、翌年から国民の祝日として復活しました。 

 「建国記念の日」には「の」があり、５月３日の「憲法記念日」や２月２３日の「天皇誕

生日」には「の」がない。さて、この違いは何でしょう？ 

 

【卒業式まで１ヶ月】060212 

 卒業式まで１ヶ月となりました。登校日数は２０日です。私が最後に３年生の担任をした

平成１８年度。卒業式前の学級通信にこんなことを書いていました。 

 小さいころ何になりたかった？とクラスで聞いたところ「アンパンマン」、「セーラームー

ン」「〇〇レンジャー」などの答えが返ってきた。 

 小学生のころは？と聞くと「ケーキ屋さん」「消防士」「警察官」などなど多彩。 

 では今は？ 一番多い答えは「まだわかりません。」 

ここに有名な作文がある。  
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「僕の夢は一流のプロ野球選手になることです。そのためには中学、高校と全国大会に出て

活躍しなければなりません。活躍できるようになるためには練習が必要です。僕は３歳の時

から練習を始めています。３歳から７歳までは半年くらいやっていましたが、３年生の時か

ら今までは３６５日中、３６０日は激しい練習をやっています。だから、１週間中で友達と

遊べる時間は５、６時間です。そんなに練習をやっているのだから、必ずプロ野球の選手に

なれると思います。そして、その球団は中日ドラゴンズか、西武ライオンズです。ドラフト

入団で契約金は１億円以上が目標です。僕が自信のあるのは投手か打撃です。 

 去年の夏、僕たちは全国大会に行きました。そしてほとんどの投手を見てきましたが自分

が大会ナンバーワン選手と確信でき、打撃では県大会４試合のうちホームラン３本を打ちま

した。そして、全体を通した打率は５割８分３厘でした。このように自分でも納得のいく成

績でした。そして僕たちは１年間負け知らずで野球ができました。だから、この調子でこれ

からもがんばります。 

 そして、僕が一流の選手になって試合に出られるようになったら、お世話になった人に招

待券を配って応援してもらうのも夢の一つです。とにかく一番大きな夢は野球選手になるこ

とです。」愛知県西春日井郡とよなり小学校６年３組 鈴木一郎  

 作文の中に夢への揺るぎない自信と感謝の心がみえる。 

 元ジャイアンツの桑田さんは１８歳の頃、「清原と違い自分は天才ではない、自分にある

のは努力をする才能」と言い切った。そして今年、若い頃からの夢であるメジャーへの挑戦。 

イチローさんの場合も桑田さんの場合も、夢への自信を支えているのは日々の努力。  

 最後にＮＢＡのスーパースター、マジックジョンソン選手がアフリカ系アメリカ人の子ど

もたちへ宛てた手紙の一部を紹介する。 

 卒業式を夢へ向かっての努力を始める日にしてほしい。 

 「君には無理だよ。と言う人のことを、聞いてはいけない。もし、自分で何かを成し遂げ

たかったら………。 

できなかったとき、他人のせいにしないで、自分のせいにしなさい。 

 ～中略～ 

君の夢が何であれ その夢に向かってあがいていくんだ。なぜなら 君は幸せになるために 

生まれてきたのだから。 

 

【進路講話】060213 

 ２年生に向けて進路講話を行いました。私からは敢えて厳しい話だけをしましたが、みん

な集中して聞くことができました。感想にはたくさんの人が入試に向けて気持ちが高まった

事を書いてくれていました。２年生は個々はもちろん、集団としての表情が良いですね。 

 来年度以降は推薦入試や前期選抜受検者の面接時の入室の仕方、返事の仕方、礼の仕方、

話し方等、小中学校の９年間で身に付けておくべきことについては学校では指導をしないこ

とを伝えています。あいさつは毎年１０５０時間の授業×２回行っています。朝の会や帰り

の会、部活動を入れるともっと増えます。これだけ時間を使ってきたのに面接前に練習する

のは滑稽ですらあります。 
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 相手の聞きたいことをきちんととらえ、短い時間で自分の考えをまとめて伝える訓練は、

日々の授業が一番です。文章にまとめるのは、日々のやりとり帳や、行事の感想。一つ一つ

を丁寧にやるだけで力が付きます。授業中は内容と関係のないことをしゃべらない、人の意

見を傾聴する、自分の考えと比較する、整理して述べる。文章にまとめると言ったことに真

剣に取り組みましょう。 

 子どもたちはよく「中身を見てください。」と言いますが、５分程度で初対面の人に自分

の良さを伝えるのは困難なことです。が、中学校生活で頑張ってきたことがあるんだなとい

う事は、熱の入った話し方や表情で伝わります。 

 残り１年間をどのように過ごしたかで、自分の人生が変わります。 

 最後にもう一つ。当日、歯が痛くなり実力を出せない人もいます。今度の春休み中に歯医

者に行っておくのは絶対です。 

 

【ファンレター】060214 

 英語の授業で「英文でファンレターを書く」ことに取り組

んでいます。中には返事やカードなどを送り返してくれる有

名人もいます。２年生のＨＭくんのところには、とあるプロ

サッカー選手からカードが送られてきました。嬉しくてサッ

カーの練習にも気合が入りました。 

 

【耐雪梅花麗】060215 

 明治１０年２月１５日、６０年ぶりとも言われる大雪の中、薩摩軍が鹿児島から熊本方面

へ出発。西南戦争が始まりました。そして１７日、西郷隆盛が桐野利秋と共に加治木から人

吉を経て熊本に出発しました。 

西郷隆盛は明治 5 年、アメリカへ留学する甥の市来政直（妹「琴」の三男）にこのような

漢詩（五言律詩）をおくっています。 

一貫唯唯諾 従来鉄石肝 貧居生傑士 勲業顕多難 

耐雪梅花麗 経霜紅葉丹 如能識天意 豈敢自謀安 

一度、引き受けたと心に誓ったことは、ただひたむきに貫き通さなければならない 

鉄や石のように守ってきた胆力（事にあたって、恐れたり、尻ごみしたりしない精神力）

は、いつまでも変えてはならない。 

豪傑の士は貧しい生活をしてきた人の中から現れ、高く評価される事業は多くの困難を経

て成し遂げられる。 

厳しい冬の寒さや雪に耐えて梅の花は麗しく咲き、冷たい霜を経て楓の葉は真っ赤に紅葉

する。 

もしこれらの天意を理解できたのなら、人は安楽な生き方を選ぶことなどどうしてできる

だろうか。 

 元広島カープの黒田投手は高校生の時に授業で習ったこの漢詩の『耐雪梅花麗』を座右の

銘にしているそうです。 
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【授業参観】060216 

 今日、３年生はインフルエンザ蔓延のため学年閉鎖です。土日

も入試に備え、健康管理に留意して過ごしましょう。 

 昨日は今年度最後の授業参観、学年・学級懇談会でした。今回

は副担任を中心に授業参観を行いました。３年生は熱発による

欠席・早退者が多く出たため急遽、学級懇談会を取りやめとしま

した。資料を後日配付いたします。１年生は修学旅行についての

説明会も開きました。いよいよ新年度が近づいています。１年間

を振り返り、次の準備を進めましょう。 

 本日昼の１２時に願書提出が締め切られました。来週２１日

（水）の出願変更締切を経て、競争率が発表されます。リンクリ

ストの「県立高校入試」から見ることができます。高校のクラス

決定などにも影響します。競争率に一喜一憂することなく、直前まで努力を重ねましょう。 

 

【言霊】060217 

 日本には言霊（ことだま）という考えがあります。古代においては「言」と「事」は同じ

概念と考えられていました。そのため、声に出した「言」葉は現実の「事」象に対して何ら

かの影響を与えると信じられており、良い「言」葉を発すると良い「事」が起こり、不吉な

「言」葉を発すると凶「事」がおこるとされていました。 

 自分の意志をはっきりと声に出して言うことを「言挙げ」と言い、それが自分の慢心によ

るものであった場合には悪い結果がもたらされると信じられていました。つまり言葉は、自

分がどんな心を持っているかを外に現すものだという事です。 

 ＳＮＳ上には不快な言葉、人を傷つける言葉が飛び交っています。二中生も例外ではあり

ません。教室や部活動ではどうでしょうか。言葉を発する時に一呼吸おいてみてください。 

 

【雀百まで】060218 

 ２月１０日（土）は中国の旧正月である春節でした。日本にもたくさんの観光客が訪れた

という報道がされていました。 

 私が高校生の時に、担任の先生から「中国語を学ぶと世界人口の４分の１の人と話ができ

る。」という話を聞き、素直な私は大学の第２外国語では中国語を選択しました。私の苗字

に使われている「畑」は「漢字」ではなく、日本で作られた「国字」なので、それに当たる

中国語の発音がないことも講義の中で知りました。 

 ある日、バイト先に中国人の方がお客としていらっしゃいました。機会があれば実際に話

してみたいと思っていたので、挨拶とほんのちょっとの説明にチャレンジしてみました。51

億 8574 万 3040 人（１９８９年現在）分の１人と話ができました。 

 言葉は使わないと忘れます。緑東中Ｍ先生は田浦中の同窓会の席で、先ごろお亡くなりに

なられた競衛先生から中国語クラブで習った歌を熱唱していました。中学生の頃に徹底して

学んだことはいくつになっても忘れないものです。 
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【福祉体験】060219 

 今日の３年生の総合的な学習の時間は福祉体験でした。目

隠しをして介助されながら校舎を回っています。 

 

【感動した！】060220 

 バレー部は外練習でし

た。今年はじめてバレー部

の顧問になったＦ先生がレーシー部練習をさせていまし

た。手首を巻き込んでドライブをかけ、レシーブしやすい

場所にボールをコントロールしています。バレー経験者の

私も教頭先生も練習の様子を見て感動しました。 

 

【ＰＴＡ講演会】060221 

 昨夜、須崎あゆみ様（水俣市社会教育委員・水俣市立袋中学校ＰＴＡ副会長）を講師にお

招きして「私の子育て ～泣いて、笑って、感謝して～」と題した、ＰＴＡ本部役員主催の

講演会を開きました。時折、雷が鳴る中にも関わらず多くの方に参加いただきました。講演

後も互いに語り合ったり、感想をびっしり書いたりと皆さん遅くまで残られ、余韻が残る講

演会でした。 

 

【ネコの日】060222 

 ５月７日のブログの答え合わせです。 

 今日、２月２２日は「ニャンニャンニャン」でネコの日です。ちなみに、９月２９日は「来

る福」で招き猫の日だそうです。 

 ネコの日は世界各国で制定されており、ロシアが３月１日、イタリアが２月１７日、アメ

リカが１０月２９日、国際動物福祉基金（通称ＩＦＡＷ）が定めた『世界ネコの日

（International Cat Day、World Cat Day）』は８月８日。その日にした理由は不明です

が、イエネコから野生のヤマネコまで、ネコの保護について考える日とされています。 

 アメリカが８月１７日、イギリスが１０月２７日、イタリアが１１月１７日など色々な国

に「黒猫の日」がありますが、黒猫は不吉と考えられ虐待された歴史があるため、理解を図

ろうという理由で制定されたようです。あまりうれしい起源ではありません。 

 今でも、保護施設にいるネコの多くは黒猫。写真写りが悪い、インスタ映えしないなどと
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言う身勝手な理由で捨てられることが多いと聞きます。許せないことです。 

 私の母から「黒猫は宝猫」と言う話を聞きました。調べると、昔の日本はそういう捉え方

をしていたようです。 

 黒は自然界では目立たず隠れやすい色なので、外敵に襲われることが比較的少なく、穏や

かで甘えん坊が多いそうです。うちの「おはぎ」も甘えるのが仕事です。身の回りが黒猫グ

ッズだらけになっていきます。やはり黒猫は魔法使いです。 

 

【天皇誕生日】060223 

 明治の時代は１１月３日、大正は８月３１日、昭和は ４ 月２９ 日、平成は１２ 月２３

日、今日は天皇誕生日です。存命中である上皇の誕生日も祝日にすることが、今上天皇との

間で「二重権威」を生ずるとの懸念を払拭するため、１２月２３日は「天皇の退位等に関す

る皇室典範特例法」の附則で平日とされたそうです。 

 天皇誕生日には例年はこのような行事が行われます。 

天皇の住居である皇居内の宮中での祝賀の儀、宴会の儀、茶会の儀、一般参賀。 

伊勢神宮を始め、各地の神道神社での天長祭。 

海上自衛隊の基地・一般港湾等に停泊している自衛艦での満艦飾が行われる。 

外国駐在の日本大使館等の在外公館でのナショナルデーレセプション。（別日） 

 

【出前授業】060224 

 ２２日（木）の午後から、水俣高校の先生と生徒の皆さん

に協力いただき、２年生技術科の木工の授業を行いました。

先輩方は釘一本、打ち込み方のレベルが違いました。 

 

【市民駅伝競走大会】

060225 

第５１回市民駅伝競走大会が開かれ、「職域の部」に水

俣二中職員チームも出場、各区の代表としてたくさんの

二中生も出場しました。二中３年生（Ｗinner's）とバド

ミントン部（Ｂ．Ｔ．Ⅱ）もチームをつくって出場、Ｗ

inner's は見事優勝しました。おめでとう！ 
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【福祉のまち歩き体験】060227 

今日の３年生の福祉体験学習は「福祉のまち歩き

き」体験です。水俣市内のいろいろなコースを車椅子

（肢体不自由）やアイマスク（視覚障害）の方々の気

持ちになって回り、課題を探りました。水俣市内のい

ろいろなコースを車椅子や目隠しで回り、課題を探り

ました。 

 

【出前授業２】060227 

 今日は２組の出前授業でした。水俣高校のみなさん、大

変お世話になりました。おかげさまで良い作品ができまし

た。 

 

【おはよう黒板】060228 

 昨日のおはよう黒板です。

丁寧な文字で内容も充実しています。ところで誰の誕生日だ

ったのでしょう。おめでとうございます、牛乳で乾杯です。 

 

【清里中学校との交流】060229 

 ２７日（火）の総合的な学習の時間に、１年生はオ

ンラインで北海道の清里中学校と交流を行いました。

１年間、水俣について学んできたことを伝えました。

二中生は清里中の雪景色に驚き、清里中の皆さんから

は半袖姿の二中司会者のＭさんに「夏？」という反応

があったそうです。 

 ※清里中のＨＰ（ブログ）でも紹介されています。 


